AGRONOTICIAS

BODEGAS OLARRA

El vino Acantus, premiado en la feria de Japón

El vino Acantus tinto crianza en barrica 1999, elaborado por el grupo riojano Bodegas Olarra en la localidad toledana de Yepes, ha sido galardonado en la cuarta edición de la Japan International Wine Challenge, la más prestigiosa cata de vinos del mundo oriental, celebrada en Tokio.

D.O. «LA MANCHA» Promoción de vinos en Polonia y Alemania

La pasada semana se presentaron en Polonia los vinos de la Denominación de Origen «La Mancha», en un acto promocional organizado por el Consejo Regulador y en el que participaron diez bodegas acogidas a esta denominación. Entre los días 22 y 23 de este mes otras 14 bodegas de esta denominación presentarán sus productos en las ciudades alemanas de Francfort y Berlín.

ACEITE DE OLIVA

Los olivareros españoles recibirán menos dinero

La organización agraria UPA ha denunciado que los olivareros españoles van a recibir 65 pesetas menos por kilo de aceite que los productores italianos y estima que las pérdidas para el sector llegarán a los 100.000 millones de pesetas por las penalizaciones y los bajos precios. Esta situación es consecuencia, según UPA, «de la nefasta reforma de la OCM del aceite de oliva aprobada en 1998».

JÓVENES AGRICULTORES Aprobados 1.392 millones en subvenciones

La Consejería de Agricultura ha destinado, en lo que va de año, más de 1.392 millones de pesetas en subvenciones para la primera instalación de jóvenes agricultores y la mejora y modernización de las explotaciones agrarias. De los 1.476 expedientes presentado, 967 expedientes se han resuelto favorablemente, de los que 419 son para la instalación de jóvenes y 548 para planes de mejora.

ELECCIONES

Candidaturas consensuadas en los consejos reguladores

La presentación de candidaturas consensuadas entre las organizaciones agrarias, por un lado, y el sector industrial, por otro, evitará celebrar elecciones en los consejos reguladores de las 6 denominaciones de origen de vino de Castilla-La Mancha, según fuentes del sector.

La Comisión Europea refuerza la protección del ajo comunitario

Se ha modificado el derecho aduanero



El cultivo del ajo en la región ocupa cerca de 6.500 explotaciones familiares

CUENCA, Miren Delgado

saja de Castilla-La Mancha ha expresado su satisfacción por el hecho de que la Comisión Europea haya adoptado un proyecto de reglamento por el que se refuerzan las medidas de protección del ajo comunitario, mediante la modificación del derecho aduanero aplicable a este producto.

De esta manera, se aumenta de un 9,6 a un 12 por ciento la tasa «ad valorem» que se aplica al contingente de 38.370 toneladas establecido por el GATT, que además es gravado por un montante específico de 1.200 euros por tonelada. Asaja recuerda que se trata de una petición informal que traslado el pasado mes de julio al comisario de Agricultura, Franz Fischler, con el fin de conseguir que el nuevo régimen de importación del ajo de la Unión Europea, que es efectivo desde el 1 de junio, jugara plenamente su papel.

En este sentido, Asaja argumentó que un incremento de la tarifa aduanera del ajo supondría un mayor obs-

táculo para aquellos países que introducen en el mercado europeo volúmenes importantes de ajo a precios más baratos debido a los menores costes de producción.

El nuevo sistema aprobado en el mes de junio mediante un reglamento comunitario sustituyó la cláusula de salvaguardia por un contingente de 38.370 toneladas de ajo repartido entre Argentina, China y otros países como Líbano, Irán, Emiratos Árabes Unidos, Vietnam y Malasia y sometió la importación que se encontrara fuera de ese volumen a un derecho aduanero compuesto por una tasa ad valorem, de un 9,6 por ciento y un montante específico de 1.200 euros por tonelada.

El cultivo del ajo en Castilla-La Mancha ocupa a cerca de 6.500 explotaciones familiares, sobre todo en las comarcas de La Mancha de Cuenca y Centro de Albacete. Mueve un volumen de ventas que se sitúan entre los 9.000 y los 11.000 millones de pesetas anuales y genera más de 1.400.000 jornales propios y ajenos.

La azucarera de Ciudad Real estará operativa el próximo 16 de octubre

CIUDAD REAL, C. Campo

La fábrica Azucarera de Ciudad Real abrirá sus puertas el 16 de octubre. Así se ha acordado en la reunión de la Comisión de Zona del sector remolachero-azucarero de la factoría ciudadrealeña, que prevé un aforo de cosecha en torno a las 6.000 hectáreas en la región, de las cuales unas 3.400 han sido producidas por Albacete; cerca de 2.000 por Ciudad Real y el resto por Toledo.

El tonelaje por hectárea, según las estimaciones realizadas, es de uno 70.000 kilos, pudiendo alcanzar una

producción de 425.000 toneladas, de las que el 50 por ciento serán recepcionadas por la fábrica de Ciudad Real y el resto por la Azucarera de Linares, que estará operativa el 29 de octubre, mientras que el Centro de Recepción de Villarrobledo, en Albacete, abrió el pasado 8 de octubre.

El presidente de la Asociación Regional de Remolacheros, Domingo Triguero, asegura que el cultivo se encuentra algo más retrasado que en la última campaña, pero advierte que la remolacha está sana y el follaje en muy buenas condiciones.

El MAPA estudia medidas para evitar excedentes de vino

CIUDAD REAL. C. Campo

El Ministerio de Agricultura convocará a los consejeros de las comunidades autónomas productoras de vino, entre ellas a Castilla-La Mancha, así como a las organizaciones agrarias, para estudiar conjuntamente medidas para evitar excedentes de producción y que no se repitan, en consecuencia, situaciones de conflicto como las vividas este año en la Denominación de Origen Valdepeñas, por la caída de precios de la uva.

Lo anunció en Ciudad Real el director general de Agricultura del Ministerio. Rafael Milán, quien ha advertido que los problemas de excedentes que se han producido esta campaña no se habían reproducido en los últimos cuatro años en España.

En su opinión, no se puede estar recibiendo fondos comunitarios con cargo al Plan de Reestructuración del Viñedo por un lado—se da el caso de que Castilla-La Mancha es la región más beneficiada— y por otro incrementar al máximo las cosechas. Actuando de esta manera, «estamos tirando piedras a nuestro tejado», dijo Milán.

El responsable del MAPA pide moderación y consenso, pensado sobre todo en el sector en Valdepeñas; insiste que «el acuerdo entre productores e industriales es necesario de cara al futuro».

Acuerdo para promocionar la miel de la Alcarria

GUADALAJARA. B. Chamón

El presidente de la Diputación de Guadalajara, Jesús Alique, y el del CRDO «Miel de la Alcarria», Félix Esteban, han firmado un convenio de colaboración por el cual la institución provincial contribuirá al sostenimiento económico de la fundación.

Mediante el documento suscrito se acuerda además una serie de líneas de apoyo y difusión de este producto de calidad y del sector productivo del mismo.

La Diputación actuará de mediadora con la Fundación de la Feria Apícola para conseguir durante este evento una mejor promoción de esta denominación, para lo cual se prevé dotar al Consejo Regulador de un stand amplio desde el cual se divulgará todo lo relativo a la actividad de este órgano. Las dos partes compartirán también conocimientos sobre el sector apícola y se organizarán cursos para apicultores.